



# 飛翔天中

～明日も行きたくなる学校 会いたくなる友だちや先生 受けたくなる授業～

R3. 6. 30発行

## 鍛 錬

校長 平田 睦

先日の全校朝会で、大島地区中学校体育大会の入賞の表彰（授賞伝達）を行いました。本当におめでとうございます。（各参加競技の結果は、下欄に紹介してあります。）7月下旬に行われる県大会へ出場する生徒の皆さん、県吹奏楽コンクールへ出場する吹奏楽部の皆さん、残りひと月足らずとなりましたが、しっかりと練習に打ち込み、大島地区代表として、天城中学校代表として精一杯がんばっててください。

宮本武蔵は『五輪書』で、

「千里の道もひと足宛（ずつ）はこ（運）ぶなり。

千日の稽古をもって鍛とし、万日の稽古をもって錬とす」と書いています。これが「鍛錬」の語源になっていると言われています。

千日の稽古で技を習得し、万日の稽古でその技を練り上げる。つまり、一つの技を完全に自分のものにするには、ひたすら毎日繰り返し稽古に励むしか道はないということでしょう。

鍛錬とは、「体力・精神力を鍛えたり技術（技、技術力）を磨いたりして、困難に勝つ力をつけること」です。勉強や部活動の練習も、このことを意識して繰り返し続けることで、「鍛錬」の領域に近づくのではないかと思います。

勝利に対する歓喜はいつきのものかもしれませんが、鍛錬した心や体は大人になってからもずっと自分自身を支えてくれるものとなるでしょう。鍛えるべきときに、頭脳も体も鍛えておかなければ後々後悔することにもなりかねません。自分は鍛錬するチャンスを逸していないか、学校や家庭での生活を今一度振り返ってみませんか。

さて、前述の全校朝会の表彰のとき、登壇して私の前に立った生徒の中に、とても険しい表情をして賞状を受け取った生徒がいました。あとで話を聞くと、「目標にしていたところに届かなかった悔しさ」がこみ上げてきたのだと引き締まった表情で教えてくれました。

地区総体では、この生徒のように悔しい思いをした生徒もたくさんいることだろうと想像します。しかし、この悔しいという感情を抱いている「今」も、鍛錬のチャンスだと思うのです。それぞれの次のステップへ向けて、さあ頑張れ！とエールを送ります。

### 大島地区総合体育大会 結果

- 野球 対北2-3
- 女子バレー 対亀津0-2 対面縄0-2
- 柔道 団体戦（対北、対金久）優勝（県大会へ）  
階級別個人戦 優勝 須川蓮  
準優勝 今田将太郎  
村尾和季 久保昊大  
三位 芝春人（以上県大会へ）
- 卓球 個人戦 六位 崎田優貴（県大会へ）
- 剣道 団体戦（対与論、対亀津）優勝（県大会へ）  
個人戦 三位 住田勇人（県大会へ）

### 薬物乱用防止教室

今月、各学年で薬物乱用防止教室が実施されました。

たばこや危険薬物が与える健康被害や社会環境への影響について、1年生は学校薬剤師、2年生は徳之島保健所、3年生は徳之島警察署の方が分かりやすく説明をしてくださいました。



### 7月の主な日程

- 1日（木）1年集団宿泊学習  
3年職場体験学習（～2日）
- 2日（金）1年休養措置日
- 6日（火）学校評議員会
- 9日（金）校内弁論大会 学校保健委員会  
学級PTA OSOS運動
- 10日（土）土曜授業 情報モラル教室  
鷗島子ども音楽フェスティバル  
（吹奏楽部出演）
- 13日（火）学級専門部会  
生徒会専門委員会
- 16日（金）水難救助訓練
- 18日（日）思いやりクリーン作戦
- 20日（火）終業式 地域生徒会 大掃除
- 21日（水）～夏休み

### ※お願い

先日、安心メールでもお願いしましたが、降雨等でやむを得ず学校付近まで送迎してくる際は、くれぐれも交通ルールやマナーを守ってください。正門付近で追突事故になりそうな場面を見かけることもあり、非常に危険です。